



COMUNICA



CÁRITAS RECIBE CON PROFUNDA TRISTEZA EL FALLECIMIENTO DE FRANCISCO, EL PAPA DE LA CARIDAD

Elevamos nuestras oraciones para que el Señor acoja en su seno a quien, como Vicario de Cristo, ha sido un testigo creíble de la alegría y la sencillez del Evangelio

Cáritas Española ha recibido con enorme tristeza el fallecimiento del Papa Francisco y se une a los mensajes de condolencias de Caritas Internationalis, de la Conferencia Episcopal Española y de toda la Iglesia.

"Compartimos con toda la Confederación y la comunidad cristiana nuestro profundo dolor por la muerte de Francisco, un gigante de la Caridad, que supo llevar al mundo una renovación espiritual en momentos complejos. Elevamos nuestras oraciones para que el Señor acoja en su seno a quien, como Vicario de Cristo, ha sido un testigo creíble de la alegría y la sencillez del Evangelio", señaló el presidente de Cáritas Española, Manuel Bretón.

El magisterio del Papa Francisco fue una fuente permanente de estímulo para Cáritas. En su exhortación apostólica "La alegría del Evangelio" -el primer documento programático de su Pontificado-, el Papa puso en el centro "una Iglesia pobre y para los pobres". Desde el inicio, el Santo Padre nos presentó una Iglesia que en sus actitudes y en su estilo de vida se identifica con el núcleo más genuino del Evangelio de Jesús. Por ello, las personas en situación de exclusión social, los enfermos, los refugiados, las personas reclusas ocuparon siempre un lugar privilegiado en el corazón de Francisco.

Consciente de que la pobreza es "fruto de la injusticia social, la miseria moral y la indiferencia generalizada", el Papa de la Caridad instituyó en el año 2017 la Jornada Mundial de los Pobres. Desde entonces, el trigésimo tercer domingo del tiempo ordinario, la Iglesia invita a la comunidad cristiana y a todas las personas de buena voluntad a escuchar la oración de los pobres tomando conciencia de que la erradicación de la desigualdad y la exclusión social es una tarea de todos.

«La familia de Cáritas desea rendir, en estos momentos, un especial reconocimiento a la estatura humana y pastoral de Francisco, que defendió el respeto a la dignidad de la persona y nos enseñó a través de sus gestos lo que significa seguir las huellas de Jesús, con una vida firmemente entregada a los más débiles y excluidos", añadió el presidente.

San Francisco de Asís inspiró y guió todo su ministerio petrino. Del santo de la pobreza, de la sencillez y la alegría, el Papa nos enseñó sobre todo a reconocer, valorar y amar a cada persona más allá de la cercanía física o del lugar del universo donde haya nacido. Nos propuso la fraternidad y la amistad social como actitudes fundamentales para reconocernos como una única familia humana con los mismos derechos y dignidad. Un modelo de sociedad artífice y protagonista de la "arquitectura de la paz".

Como pastor cercano, el Papa alentó sin fisuras la labor de Cáritas en favor de la inclusión, la paz y el cuidado de la casa común. En la audiencia concedida en septiembre de 2022 al Consejo General con motivo del 75 aniversario de Cáritas, recordó que "el único momento en que es lícito mirar a una persona de arriba abajo es para ayudarla a levantarse".

"Para Cáritas, su Pontificado a lo largo de estos doce años -afirmó Manuel Bretón- ha sido una invitación a vivir plenamente el Evangelio a través del Amor y el servicio a las personas que más sufren la desigualdad y la pobreza. ¡Gracias, muchas gracias, Papa Francisco por tu larga y fecunda vida! Descansa ya en la paz eterna".



COMUNICA N° 17



Del 21 al 27 de abril de 2025

CÁRITAS SALAMANCA

Cáritas Salamanca invita a unirse a la eucaristía funeral por el Papa Francisco en la Catedral Nueva



Desde Cáritas Diocesana de Salamanca, nos unimos al dolor de toda la Iglesia universal por el fallecimiento del Papa Francisco; pastor cercano y sembrador de esperanza. Su testimonio de vida, su defensa de la dignidad humana y su compromiso con una Iglesia abierta nos han inspirado profundamente en nuestra misión de estar siempre al lado de quienes más sufren.

Nuestro obispo, Mons. José Luis Retana, ha expresado su gratitud por un pontificado que "ha marcado un antes y un después en la historia de la Iglesia", y nos invita a hacer lo mismo: a agradecer, orar y seguir caminando. En sus palabras, Francisco ha sido "peregrino de esperanza" y nos deja un legado de amor apasionado por el Evangelio de la Misericordia, especialmente con los descartados de la historia.

LEER MAS

Cáritas Salamanca se moviliza por el derecho a un trabajo digno

Ayer, jueves 24 de abril, el Círculo de Silencio convocado por Cáritas Salamanca volvió a reunir en Puerta Zamora a personas comprometidas con la justicia social. En esta ocasión, el acto se centró en el derecho a un trabajo digno, sumándose a la conmemoración del próximo 1 de Día Internacional de los mayo, Trabajadores Trabajadoras.

Como cada último jueves de mes, este gesto público y pacífico sirvió para visibilizar una realidad que sique afectando a miles de personas en nuestra provincia. Al final del mismo, una representante del área de inserción laboral de Cáritas leyó un manifiesto que recordó que, aunque el artículo 35 de la Constitución Española reconoce el derecho al trabajo y a una remuneración suficiente, ese derecho sigue sin hacerse efectivo para muchas personas.





Espacio Abierto se adentra en la historia visitando el Cerro de San Vicente

Los participantes pudieron aprender más sobre este enclave icónico salmantino

Ni las nubes ni la lluvia lograron detener la curiosidad y el entusiasmo de los participantes y trabajadores de Espacio Abierto, quienes el pasado lunes 21 de abril realizaron una enriquecedora salida cultural al Cerro de San Vicente; uno de los enclaves arqueológicos más importantes de Salamanca.

LEER MAS

Los alumnos del curso 'Operaciones básicas de Cocina' comienzan sus prácticas en el sector hostelero

Los participantes del curso, impartido en el Centro Padre Basabe, inician su periodo de prácticas tras completar 330 horas de formación.

El pasado 16 de abril finalizó la formación teóricopráctica del 'Curso de Operaciones Básicas de Cocina', desarrollado en el Centro de Empleo y Formación Padre Basabe de Cáritas Salamanca. Durante más de tres meses, los diez participantes ha adquirido los conocimientos fundamentales para desarrollarse profesionalmente en el ámbito de la hostelería. Ahora, tras la pausa de Semana Santa, comenzarán una nueva etapa: sus prácticas en empresas del sector, que se prolongarán hasta el 20 de mayo.

LEER MAS





Celebrando el final del trimestre en el Programa de Infancia, Juventud y Familia

Tras un largo e intenso trimestre de apoyo a los niños y niñas en sus estudios y en su crecimiento personal, todos los participantes del Programa de Infancia, Juventud y Familia de Cáritas Diocesana de Valladolid esperaban la llegada de las vacaciones de Semana Santa. Y por ello, en el Arciprestazgo Este, decidieron celebrar el esfuerzo realizado.

En la zona de Pilarica y Belén realizaron una convivencia en los parques de los barrios, que incluyó juegos y merienda compartida entre voluntariado, participantes, familias y técnico. Pasaron unos momentos muy agradables disfrutando del buen tiempo.

En la zona de Pajarillos optaron por hacer manualidades como papiroflexia con el grupo de pequeños y medianos.

LEER MÁS

CÁRITAS VALLADOLID



Residentes de la Casa de Acogida "El Cauce" descubren la "Leyenda del Pisuerga

Retomar hábitos saludables y gratificantes para disfrutar del tiempo libre, es un aspecto muy importante para aquellas personas que han vivido en la calle. Desde la Casa de Acogida El Cauce, del Programa de Personas Sin Hogar de Cáritas Diocesana de Valladolid, se han puesto como meta presentar alternativas que puedan ser reales y satisfactorias.

Así, el domingo 20 de abril, en una jornada de fresquito, río y bocadillos, los residentes de la casa vivieron una experiencia inolvidable al embarcarse en la famosa excursión fluvial de la "Leyenda del Pisuerga".

El paseo en barco recorrió los tramos más pintorescos del río Pisuerga, entre risas, historias compartidas y alguna que otra canción improvisada.

LEER MÁS

Formación del voluntariado con mayores: profundizando en la atención centrada en la persona

Los días 21 y 22 de abril de 2025, quince personas voluntarias en diferentes acciones del programa de mayores acompañadas de dos técnicas del mismo han profundizado en el modelo de Atención Centrada en la Persona en un curso de formación de profundización.

A lo largo de las dos jornadas de duración del curso conocieron los principios, valores, fundamentos éticos y el concepto de este modelo que progresivamente se va introduciendo en la intervención con personas mayores. Así mismo analizaron las coincidencias entre la Atención Centrada en la Persona y el Modelo de Acción Social de Cáritas.

A partir de ese conocimiento, las personas participantes contrastaron en pequeños grupos su experiencia... $\[\]$

LEER MÁS

ÁRITAS





Participamos en Madrid en la reunión de seguimiento de la colaboración entre Cáritas y Fundación Amancio Ortega

Nuestras técnicas Úrsula Macías y Vanessa Vázquez han participado en Madrid en el encuentro de seguimiento de la colaboración entre Cáritas y la Fundación Amancio Ortega, en donde se enmarcan diferentes proyectos.

CÁRITAS ASTORGA

ATENCIÓN SOCIOSANITARIA EN INSTITUCIONES



INSCRIPCIONES EN CÁRTIAS BEMBIBRE: AV.EL BIERZO 22 987511678



INDITEX

Últimas plazas para el Curso de Atención sociosanitaria que se llevará a cabo en Bembibre en colaboración con Inditex

Últimas plazas para el Curso de Atención Sociosanitaria en instituciones, que hacemos en Cáritas de la UPA de Bembibre en colaboración con Inditex. Son 185 horas en total, de las que 40 son prácticas en residencias de Bembibre. Hasta el 29 de abril está abierto el plazo de inscripción en el 987 511 678

¿Dónde está la sala?

Tribuna publicada por el delegado de Cáritas Burgos en Diario de Burgos, 17.04.25, Jueves Santo, día del Amor Fraterno

Al incorporarse a un nuevo empleo o tarea, uno de los aprendizajes más sutiles es el del lenguaje propio que allí se maneja. Cuando comencé a desempeñar mi función como delegado de Cáritas, tuve que familiarizarme con un vocabulario distinto al que acostumbraba, y una de las palabras que incorporé con más urgencia fue la de «sinhogarismo». Si entonces me costaba pronunciarla, hoy se me sigue atravesando, pero ya no por una dificultad semántica.

LEER MAS



CÁRITAS BURGOS

Los menores del CDAM descubren la robótica y la programación de videojuegos



Durante el mes de abril, los menores que participan en el Centro de Día de Apoyo al Menor han tenido la oportunidad de acercarse al mundo de la tecnología a través de dos talleres muy especiales: uno de iniciación a la robótica y otro de iniciación a la programación de videojuegos. Las sesiones se llevaron a cabo en el aula de informática del Centro San José y fueron impartidas por profesionales del Espacio Digital Castilla y León.



Cáritas Diocesana de León honra la memoria del Papa Francisco y llama a la oración

Cáritas Diocesana de León ha querido expresar su sincero agradecimiento y esperanza al recordar la vida y el legado del Papa Francisco, cuyo compromiso con una Iglesia en salida y cercana a los más vulnerables inspira profundamente la labor de la organización. Desde Cáritas destacan especialmente cómo Francisco hizo de la caridad el motor de su pontificado y describió a la institución como "la caricia de la Iglesia a su pueblo".

En este contexto, el Obispo de León, el padre D. Luis Ángel de las Heras, ha convocado a todos los diocesanos a una misa funeral que se celebrará el martes 29 de abril, a las 20:00 horas, en la Catedral de León. Será una oportunidad para unirse como Iglesia local a la Iglesia universal, dar gracias a Dios por la vida, obra y ministerio del Santo Padre, y pedir confiados por su descanso eterno.

Personas mayores de León y Villaquilambre comparten su crecimiento personal en la fase final del Programa Salvia

El pasado martes, las personas participantes de León y Villaquilambre vivieron una emotiva jornada en la fase final del Programa Salvia, impulsado por la Fundación Santa María la Real. Durante el encuentro, organizado con el apoyo de Cáritas Diocesana de León, se celebró una charla sobre el voluntariado de personas mayores, a cargo de Vicente, técnico representante de la entidad.

Gracias al impulso de sus habilidades digitales y sociales, las y los participantes organizaron encuentros con entidades locales como Alzheimer León, la Plataforma de Voluntariado de León, ASLECA y la propia Cáritas. En estos espacios compartieron sus proyectos de vida, conocieron iniciativas de otras organizaciones y abrieron nuevas oportunidades de colaboración y voluntariado.

CÁRITAS LEÓN

PROGRAMA SALVIA

CONTRA LA SOLEDAD NO DESEADA Y EL AISLAMIENTO SOCIAL Y DIGITAL DE LAS PERSONAS MAYORES



CÁRITAS PALENCIA

MIENTRAS HAYA PERSONAS,

Únete como joven voluntario y ayuda a transformar vidas.

Dedica tu tiempo, aprende, conoce gente increíble y marca la diferencia.

Sé el cambio que

Conociendo el voluntariado joven

Con el objetivo de fomentar la convivencia entre el voluntariado joven que participa en Cáritas Diocesana de Palencia, motivarnos a ser Cáritas e invitar a otros jóvenes a compartir con nosotros/as se celebrará el martes 29 de abril a las 18.00 en el Centro de acogida de personas sin hogar un encuentro de voluntariado.

A través de este, se pretende ofrecer a los jóvenes la oportunidad de formar parte del voluntariado conociendo la experiencia de chicos y chicas que ya están colaborando junto a Cáritas en los distintos programas, incentivando y motivándoles para formar parte de este colectivo que dedica parte de su tiempo en ayudar a quienes lo necesitan.

Martes 29 Abril







LA INMACULADA: UN ESPACIO DE ENCUENTRO Y COMUNIDAD EN EL TRASTORMES

El Centro Socio Comunitario La Inmaculada de Cáritas Diocesana de Salamanca es un referente en la zona salmantina del Trastomes Oeste como espacio de encuentro y participación para los vecinos de los barrios del entorno.



La Inmaculada, que desarrolla su labor en el área de Tejares – Chamberí, se ha ido afianzando con los años como lugar de encuentro y participación para el "maravilloso vecindario" que lo circunda (como se puede leer en una pintada que decora su muro). Solo el año pasado, participaron activamente en él más de 400 personas pertenecientes a unas 180 familias, incluyendo a 175 niños y niñas menores de edad.

María, madre de familia que lleva participando en el centro junto con su familia desde que se abrió, expresa su gratitud: "Una de las cosas que más valoro es que cuando vengo aquí me desahogo. Siempre encuentro alguien que me escucha", explica.







ACOGIDA Y APOYO MUTUO

La amplitud y la variedad de salas y espacio al aire libre de este antiguo colegio ha sido un elemento clave para hacer posible este proceso. Por ello, todo el equipo que forma La Inmaculada agradece pública y encarecidamente a la Congregación de las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús, que permitan utilizar sus instalaciones para ponerlas a disposición de mejorar el desarrollo comunitario de la zona.



En el Centro Socio Comunitario de la Inmaculada se desarrollan diversas actividades dirigidas unas a grupos de edad concretos, y otras intergeneracionales. De esta manera tienen cabida desde los niños y las niñas de más corta edad, que tienen un espacio de juego y aprendizaje preparado para ellos; pasando por actividades para adolescentes y jóvenes, hasta los espacios de encuentro en los que participan personas adultas. También se organizan actividades para toda la familia en las que el juego, la música y la diversión son los protagonistas.

Diego y Hasna son dos niños que participan en las actividades del centro. Ella desde hace años, mientras que él llegó hace muy poco. Según Hasna: "venir aquí es muy guay y divertido. Sobre todo, me gusta salir al patio a jugar". Mientras que Diego agradece el apoyo: "aquí me ayudan a hacer los deberes y aprendo muchas cosas. Mi favorito es el taller de cocina", asegura sonriente.







ESPACIOS SEGUROS PARA EL APRENDIZAJE, EL JUEGO Y LA CONVIVENCIA

El Centro Socio Comunitario de La Inmaculada cuenta con espacios diferenciados y preparados para facilitar las diversas actividades que en él van proponiendo. Las aulas de informática, la cocina, las salas de formación y juego, la biblioteca popular son espacios muy reconocibles y emblemáticos, pero también hay varias aulas de uso múltiple y un enorme pasillo que se convierte en galería de arte y zona de exposición y de préstamo de libros. Todos estos espacios son espacios seguros y de buen trato para las personas que participan en las actividades y están a disposición de los vecinos y vecinas del entorno y de la comunidad en general.



Manuel y Daniela son una pareja jubilada que participa junto con otras personas amigas suyas en las actividades. Valoran mucho acudir a las actividades, hasta el punto de que "hemos preferido venir aquí antes que a otras cosas que se hacen en el barrio. Aquí estamos muy a gusto", concluyen.

Cáritas comparte el espacio con grupos, asociaciones y entidades que forman parte también de ese "maravilloso vecindario". En palabras de los trabajadores del centro: "A todas ellos queremos también agradecerles su disponibilidad para construir juntos un vecindario más amable y permitirnos compartir la visión de unos barrios unidos por los encuentros cotidianos, las celebraciones sencillas y con unas calles llenas de colores y de literatura para todos. Gracias a todas las entidades, grupos y colectivos que formáis parte de la plataforma 'Uniendo Barrios'. Sois un ejemplo a seguir".

Verónica, siempre que viene con su grupo a la Inmaculada, entra con una sonrisa y saluda a todo el mundo. Dice que le encanta poder usar los ordenadores y llevarse libros para leer en su casa. Aquí asegura que se siente como en casa.







CONSTRUYENDO BARRIO, TEJIENDO COMUNIDAD

Cáritas Diocesana de Salamanca tiene como uno de sus pilares fundamentales la animación de la comunidad, promoviendo la participación de las personas, favoreciendo estructuras que mejoren la calidad de vida desde un trabajo de promoción, prevención e integración; sobre todo de aquellos que se encuentran en situación de mayor dificultad.

El Centro Sociocomunitario de La Inmaculada está comprometido con esta tarea y seguirá avanzando con otros en favorecer las dinámicas positivas de vecindad, encuentro y participación con la idea de construir juntos unos barrios más amables y llenos de vida. O como dice Samira: "me gusta cuando jugamos todos juntos".

Un recurso que está financiado por el IRPF de la Junta de Castilla y León (Proyecto CRIA y Proyecto FAVORECE), junto con el Ayuntamiento de Salamanca y fondos propios.











